

La mitad de los Ople enfrenta dificultades financieras, señala el INE

FABIOLA MARTÍNEZ

La mitad de los organismos públicos locales (Ople) tiene problemas financieros, y en esa condición varios iniciaron sus procesos electorales, advirtió el Instituto Nacional Electoral (INE).

En riesgo presupuestal alto persisten Campeche, Colima, Guerrero, Oaxaca, San Luis Potosí y Zacatecas, entidades mencionadas de manera frecuente en los informes que de este tema emite mensualmente el INE, desde 2022.

Dania Ravel, presidenta de la Comisión de Vinculación con los Ople, puntualizó que Nayarit y la Ciudad de México están a la espera de respuestas de sus solicitudes de ampliación de recursos para dar continuidad a sus operaciones y organizar las elecciones en sus territorios.

Estas determinaciones corren estrictamente a cargo de los gobiernos-congresos estatales.

El punto es destacable si se consi-

dera que el 2 de junio próximo habrá elecciones en todo el país, no sólo de cargos federales (629), sino casi 20 mil estatales y locales, cuya operatividad corre a cargo de los Ople.

La consejera Ravel dijo que el informe más reciente comprende del 21 de octubre al 17 de noviembre, donde se detalla la situación por la que atraviesan seis entidades en situación de mayor crisis o riesgo alto, mientras en dos (Nayarit y la capital del país) si bien han recibido ampliaciones “éstas no han sido suficientes”.

Dijo que de las ocho entidades mencionadas, cinco ya iniciaron sus procesos electorales: Ciudad de México, Colima, Guerrero, Oaxaca y Zacatecas, al tiempo que los tres restantes están a punto de iniciar, en diciembre y enero.

Sobre dichas ampliaciones, puntualizó que Colima recibió 3 millones de pesos, entregados el 31 de octubre, mientras la ampliación por 4 millones será cubierta en los próximos meses.

Guerrero, el 31 de octubre, y firmó un convenio de acuerdo de apoyo financiero con el gobierno estatal por 14.2 millones, lo cual le fue entregado en su totalidad de la semana pasada.

Otra problemática es cuando los congresos locales aprueban el recurso, pero no se canaliza al Ople, como Baja California, Baja California Sur, Morelos, Oaxaca, San Luis Potosí, y Zacatecas.

“Cincuenta por ciento de los Ople cuentan con problemas financieros en mayor o menor grado, lo cual se agudiza si se considera que 19 entidades ya iniciaron sus procesos locales, siete lo iniciarán en las próximas dos semanas, y las seis restantes están en los preparativos finales para iniciar en enero”, expuso.

Subrayó que para que cada actividad de organización electoral sea realizada en tiempo y forma es indispensable contar con los recursos financieros suficientes tanto para el presente ejercicio como para 2024.